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輔仁大學教育學院 100學年度第一學期第二次院務會議 

會議記錄 

開會時間：民國 100年 12月 6日(星期二)中午十二時 

開會地點：文開樓六樓 603教室 

主    席：郭維夏院長                                      紀錄：曾玉英 

出席人員：  

本院各系、學位學程        陳鴻雁主任(請假/蔡明志教授代理)、陳舜德主任 

(所、師培中心)主任(所長)：蔡進雄所長、林偉人主任 

教師代表：                王金蓮老師（體育系）、彭于萍老師（圖資系） 

教師代表：                汪文麟神父（教研所）、黃騰老師/請假（師培中心） 

院導師：                  王金蓮老師 

院輔導教官：              甘業芊教官 

院宗教輔導代表：          蘇香如老師 

本院職員代表：            蘇惠平秘書(請假/林縵君秘書代理) 

研究生代表：           呂宜欣同學（圖資系） 

大學部學生代表（院代表）： 鄭翔升同學（體育系） 

列席指導：林思伶教授、黃清富神父、林麗娟教授（種子教師） 

議程： 

一、 會前禱(黃清富神父) 

    因父及子及聖神之名！慈愛的天父，我們再次感謝、讚美祢，在今天

的院務會議開始，我們感謝祢、讚美祢，讓我們在校慶五十年來所受的、

所賜的這種種恩惠。我們也成立了教育學院，上禮拜還有這整年我們都在

準備慶祝跟未來的發展的同時，我們也看到祢所祝福的這些成果、奇蹟都

在我們眼前，但這是因為祢用祢的愛、用祢的真、祢的腳、祢的手來扶持

我們前進，我們也祈求祢繼續降福我們每一次聚會，每一次所討論的議題，

跟我們未來的發展都是按我們所呈現的真、善、美、聖學校的目標與按整

個人類的福祉或是在我們當下每一個最需求的基本需要中，所呈現的這些

貢獻。也求祢降福我們每一個人，我們的身心靈得到祢的滋潤、豐富，然

後成長，我們這樣感謝、讚美、祈求，是因主耶穌基督之名，阿們！ 

二、 單位代表致詞（黃清富神父） 

謝謝大家，學校五十週年的慶典活動，我們教育學院的體育系，還有

其他單位的配合，讓很多的校友回來，我想大家都有很大的收穫，這就是

我們學校的特色，校友的力量。 

今天的報紙聯合報刊登了，日本已經不是在尋找所謂 GDP 經濟發展的

指數，而是找幸福的指數。我想「幸福」！會讓我們聯想到我們學校這整

個的一個目標，就是走向一個人類真正的一個幸福！到底為誰工作、為誰
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忙、為誰在做教育這樣的一個投資？我會覺得這個都是非常重要的議題，

我們有全人教育這方面的一個目標，這些都是一個往真正的幸福的目標前

進。 

在此謝謝大家努力，我們繼續能夠攜手前進，一個大家庭、一團和氣，

像這樣以院經營的模式，誰能夠讓這個院經營到，讓人與人之間都非常友

善，這就是一個「知人」，而且呈現是真正幸福！這才是成功教育的一環。

我想最難的，就是人與人之間的那種認知、跟那些概念的一個一個慢慢拉

集起來，然後有一個共同理想目標，走向一個和平的世界、幸福的世界！

也就是說我有多餘的、我能夠給一些最基本最需要的人，這個就是適當的

領取跟收穫，還有適當的給予、分享！以上這些都是我們學校一直在提的

一些指標，我們說輔仁的領導就是這一環，即輔仁的領導教育：我是當大

的（在上位），那我就要降低一點，要彎下身、彎下腰來為需要的人做服

務，這就是成功的教育的一環。現在大家都已經慢慢往這方面在努力，真

的謝謝大家！教育學院希望在學校能夠做一個龍頭，帶動每一個學院起

來，我們中國聖職剛好有這個教育學院，我感到很榮幸！跟大家也學習、

成長。這兩年來，我個人也真的看到我們教育學院多方面的成長，謝謝大

家，讓我們大家繼續努力！ 

三、 主席致詞（略） 

四、 業務報告 

（一） 院導師（王金蓮老師） 

1.感謝院導師會議-「運動樂活」順利圓滿成功，當日校內有許多的活

動，但我們院內的老師很支持，出席非常踴躍，也謝謝郭院長的領導。 

2.請同學們在未來在舉辦活動時，不管是籌備或檢討會議，請記得邀請

相關的指導老師的參與，這樣才會有具體的輔導作用。 

3.有關體育系同學於畢業前應通過之中文、英文的基本檢測事宜，尤其

是英文的部分，雖然全人會在下學期開課，但學生落差很大、通過率

不大。這部分想要請教圖資系，因他們有做學長姊輔導學弟妹的機制，

我也曾於系務會議中兩度提及成立學生榮譽學生會事宜，學務處的駱

主任也非常鼓勵各學院成立，它是有別於學生活動，而是針對學生的

生活輔導、課業輔導，比較屬於小型或個人方面的輔導，而這個部分

圖資系已經在執行中。我們系上是有絕對的需要，但目前尚未看到具

體的行動，我個人是十分擔憂學生的學習部分，或許會後可以請教圖

資系的相關作法。 

郭維夏院長：針對中、英文的檢測的部分，如果系上有需求，師資的部

分院是可以協助尋找的。 

林思伶教授：應先行了解這群學生的需求與其程度問題，是否與全人課

程中心，特別開班的方式進行，較能達到實質效果。 

郭維夏院長：責成體育系和全人課程中心研擬，請蔡教授回系上轉達，
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由體育系寫簽呈申請案給全人課程中心，說明體育系這群

學生的特殊性，懇請學校為了協助這群學生（含三個班的

學生）能過通過學校的中、英文基本能力檢測，對請來的

師資要能夠照顧到這群學生的基本語文能力、以及開課時

間等重要考量，系與院之間也會全力配合予以從旁協助。

另對於開課時間，建議系上應召開教練會議，予以共同和

周全的討論。 

（二） 院教官（甘業芊教官） 

1.本院 100 學年度大學部新生生活營活動，體育系於 10/28~30 假新北

市貢寮龍門營地及圖資系於 11/19~20 假苗栗香格理拉遊樂園分別平

安順利舉辦完畢，兩系主任及導師與系上老師、秘書均一起參與活動

與同學共融。 

2.自 11 月起自今學校接續許多慶祝本校在台復校 50 週年校慶活動，

如運動會、聖誕點燈、明華園展演、聯歡晚會、校慶感恩晚會及煙火

秀與周四如果劇展等動態活動，本院學生均熱列參與，尤其運動會期

間體育系同學全員動員參與及擔任賽會服務工作；期間於 11/25體學

一同學發揮守望相助，當場逮獲竊取學生隨身背包之竊嫌，通知福營

所送警偵辦。 

3.校慶系列活動中於 12/2(五)校慶感恩晚會煙火秀活動中，發生煙火

墜落物擊傷人員事件，次一意外受傷者是世新大學心理系一年級學生

洪琳絜受同學本校資管一乙李彥均邀請至本校參加活動，受傷地點為

管制區外淨心堂與中央走道花圃邊，其右眼角下約有 3-5 公分之創

傷，經送輔大診所就醫後轉診長庚醫院，經檢查眼睛視網膜受創有剝

離現象住院觀察雷射手術治療；翌(12/3)日由軍訓室派員代表學校前

往慰問並致送慰問金新台幣 20,000 元；本意外案件至此後移請公共

事務室接續處理。 

（三） 宗輔室（蘇香如老師） 

1.有關本宗輔室及聖職單位使命特色發展室提供的服務，詳細內容請

參考網頁 http://dcs.mission.fju.edu.tw/ 

2.活動邀約： 

（1）12/8(四)中午 12:00校慶彌撒在淨心堂。 

（2）12/14(三)傍晚 17:30-18:30聖誕音樂會在文草(文華樓前)。 

（3）12/22(四)17:00-20:00 全校教職員聖誕共融晚會在中美堂。 

（4）12/1-12/31 台灣百年聖堂展在淨心堂一樓大廳。 

（四）林思伶教授補充報告 

1.有關院徽的設計規劃事宜，目前經專家學者的設計後之顏色尚待修

正後，院辦公室予以公告之外，建議可以製作一張或一套書籤分送

全院師生，使凝聚共識與增加宣導效果。 

http://dcs.mission.fju.edu.tw/
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郭維夏院長：本案的色澤部分與定稿，還是商請林教授做最後的審定。 

2.另關於院簡介的製作事宜，為使各系、所、中心的簡介內容予以精

簡考量，建議不要有師資，只要有系目標或學生活動的照片等內容，

一個單位以兩頁的版面和自由發揮方式呈現，並請於 100 年 12月

20以前提送院辦公室彙整續辦。 

（五）林麗娟教授補充報告 

針對院研討會（100 年 5月 4-5日）規劃中，有關體育系推薦

的國外學者因故無法出席，是否請體育系盡快於本週內再行提出，

俾利後續之各項安排。 

五、提案討論 

提案一：「運動管理學位學程發展方向事宜」請討論。 

說  明：關於本案，運動管理學位學程曾於 100.11.7.針對該學程李纘德教

師 99 學年度代課追認案之簽核內容建議（請如附檔），因而提案

討論。 

決  議： 

一、 重申設置運動管理學位學程的原意： 

（一） 運動管理學位學程當時是因管理學院通過 AACSB 認證其進

修部四系須轉型而設立，其走向要朝「應用」與「管理」方

面，學校各基礎學科(門)均設有相關學系所，但「應用」面

向會隨著學術環境或者經濟環境而改變的，它比較可以用學

程的方式來經營與管理，就是要取它的「彈性」部分，所以

運動管理學位學程是要偏管理而不是走運動面向。事實上，

因為日間部體育系已有三個班，對體育系而言我們也已經幾

乎是全國招生最多的綜合大學，如果它偏向管理，對有一些

已經是在職的人，他是可以去念。 

（二） 如果要改成二級二審，運動管理學程的整個管理應該是在

院，所以院要按照院整體發展、規畫與經營來考量，也許以

後院會再設立教育科技或其他學程？而有關學術專業的部

分，就會責成他們（運管學位學程）來承辦業務，然後大部

分的課程規劃由他們去商量。但其決議均須再送到院級委員

會中討論定案，例如課程委員會、院教評會。所以委員會除

了主要系、所的師長之外，其他的系、所也都應有老師參加。

因為學位學程課程的設計是要跨院、系的。所以為什麼要到

院級，主要是當有跨院合作時舉例而言要討論相互支援課

程、學分數或師資的時候，院對院的層級較為妥當，不要以

系對院，因為他院就有理由可以不支援等情事發生。當時校

方也就是有這樣的目的才改成二級制，所以院目前要處理運

管學程的委員會也應該要有本院其他系所與管院老師參

與，最好是這些老師（委員）在這個學程中有授課，那他就

知道這裡的相關狀況。另一方面，也可以帶一些資源進來，
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例如企業的資源。所以對於「運管學位學程」整個設置精神

都要講清楚，今天在這裡講清楚，應該把它做成紀錄，不管

將來如何交接，也不會造成體育系老師的誤解成，說要我們

做事的時候就叫我們成立，然後現在又要拿回去之類的誤

會，其實不是，這是一開始都沒有講清楚學校當時學校有這

樣的一個發展走向之故。 

（三） 此外，將它（運管學位學程）放在院層級時，有一個好處是，

如果運管學位學程的學生招收比較不好的時候，我們可以把

它轉成我們這個院可以 HANDLE（掌控）的某種學程，或是

這個院的各系、所合起來可以有一個什麼樣的學程，而這批

現有的老師同樣可以去正常運作。而不會因為招生不足，這

些名額被收回或拿掉的，對院的發展與經營是相當不利。按

照學校接下來的總量管制方式，各系、所招收多少學生是由

學校管控的，不再由各系申請的，因為已經全部被限制了。

所以，以上這幾個精神前提下，我們要想好，就是我們如果

後來還有學程開設的時候，應該朝哪一個學程比較有市場的

走向去規劃，可是基本學科不可以只看市場走向，因為它是

一個學術的一個傳承，所以我覺得這個精神要保留，所以將

來應用的要朝向學位學程走向，基礎學科的走傳統系所走

向，如此整個組織結構就會比較清楚。 

二、 以上三點的發展方向，本次會議達成一個共識，原則上是比

照其他三個學程的運作模式，請體育系針對課程與學程走向

召集跨領域會議討論，應包括本院、管院相互支援相關事宜，

並請於元月中旬以前完成這一個籌劃，即在第二學期前要有

明確的定位，俾利後續的師資、排課之規劃。 

 

六、 臨時動議（無） 

七、 會後禱（蔡進雄所長） 

請大家靜默一下，那感謝天主，今天我們的會議一切都很順利，

為了整個院的發展，大家也都很願意奉獻自己的一些想法跟點子，讓

今天這樣的會議能夠順利的完成。在期末的過程當中，也希望我們各

位老師能夠教學更愉快，也就有更豐富的一個產出，對學生的輔導能

夠更加的用心，使學生受益成長，以上所求靠我們的主基督之名，阿

們！ 

八、 散會 


